

# Hostein B. & Sausse O. (11-12 janvier 2014). Week End au Souffleur. Infos GSBM

Participants : Assia Rispal, Naomi Mazzilli, Pascal Caton, Alain Wadel, Benoit Hostein, Thierry Rique, Olivier Sausse

On se retrouve tous comme d'habitude sur le triangle vert du souffleur. Doumdoum est présente en soutien moral, elle est passée nous souhaiter la bonne année et apporter un peu de matériel à Assia partie un peu vite de chez elle. Malgré un rendez vous à huit heure trente dans le but de sortir un peu plus tôt le dimanche, nous nous attardons un peu en surface à refaire les kits et le monde.

A 12h30 nous sommes au bivouac, tandis que Naomi et Pascal partent continuer l'escalade dans l'amont, le reste de l'équipe part dans l'arpenteur à la recherche du siphon disparu. Nous prenons l'option réseau supérieur, au terminus des vires, Thierry équipe un puits descendant dans l'espoir d'arriver derrière la trémie ; manque de chance nous arrivons bien avant celle ci au pied de la première cascade. Nous remplaçons la corde et rééquipons la cascade à l'aide de la perceuse toute neuve de pascal hyper light aux accus explosifs. Celle-ci fonctionne super bien. Nous arrivons devant la trémie, le débit est bien plus important, et nous passons au dessus d'une bassine pour éviter de se mouiller sauf benoit qui préfère l'option aquatique jusqu'en haut des cuisses ! Quelques mètres plus loin nous butons sur la fameuse trémie qui nous bloque complètement le passage. On force le passage en escalade à coup de perfo, c'est Benoit qui s'y colle. Il sort l'escalade tel un sanglier dans la boue, la perceuse toute neuve de pascal est baptisée. Nous montons le rejoindre, la suite est incroyable, tout une partie de la paroi s'est effondrée, dix mètres d'épaisseur sur 30 mètres de long, au loin j'aperçois un ressaut remontant avec une corde. Celle-ci est tendue, la corde est ensevelie sous des tonnes de rocher. Il y a sur les parois des impacts, très impressionnant. Après avoir coupé la corde, je monte le ressaut et bute sur une cascade à remonté ; je m'arrête là car avec le débit important, c'est la douche assurée pour celui qui tente de monter en libre. Il est déjà 17h30 et nous faisons demi tour. Nous devons rejoindre Naomi et Pascal.

Assia et moi (Olivier) partons devant, nous remontons la rivière, le débit est plus haut que d'habitude, il faut calculer un peu pour éviter de remplir les bottes. Nous arrivons aux vires, ça passe en force sur une portion. Nous voilà à l'aplomb des escalades. Nous dépassons le terminus de la dernière séance en se rapprochant de l'inconnu. Après 50 mètres, nous partons en vire, le volume est important et tout est propre. Nous apercevons nous deux compères ; encore 20 mètres en plan incliné et nous voici sur une deuxième vire. C'est gros, nous rejoignons Naomi et Pascal, nous sommes au milieu d'un énorme puits. Au dessus les scurions ne suffisent pas pour éclairer le haut. Il y a deux arrivées d'eau distinctes, pas de boue, le calcaire à nu comme je l'aime. En éclairant vers le bas, nous apercevons le gros palier, d'un côté l'eau s'écoule et de l'autre il semble y avoir un départ de galerie. Après s'être restauré longé sur la vire, nous décidons d'aller voir ce départ, Pascal équipe et quelques minutes plus tard, nous sommes tous en bas. En fait, il y a bien un départ de galerie qui se jette dans un P25. En bas de celui-ci une petite conduite forcé un peu boueuse se laisse parcourir sans encombre. La récompense est là, un peu plus loin on bute sur un petit ressaut de 5 mètres. Nous décidons d'aller couper le reste de corde en bas du grand puits. En bas de celui-ci nouveau ressaut, nous n'avons plus de corde, on ne va pas s'arrêter là tout de même.

Je plante deux goujons et réquisitionne toutes les longes (sauf celles de Benoit, MDR!), nickel le ressaut se descend sans problème, nous continuons notre descendre dans une galerie de 2 / 3 environ. Une arrivée d'eau plus importante arrive sur notre gauche et vient se jeter dans un ressaut de 3 mètres. En bas de celui nous terminons notre exploration sur un siphon. A l'altimètre nous sommes 10 mètres au dessus de la rivière, nous sommes donc descendus de 80 mètres. Il est déjà 22H30, nous remontons jusqu'à la vire, pendant que certains descendent d'autre finissent l'équipement, finalement nous arrivons au bivouac à 1H30 du matin.

Après un bon gros repas arrosé de pastis pour certains, dodo. Réveil à 8H30, rangement, inventaire, vaisselle, je pars le dernier à 10H45 en bas du Gendre. Remontée tranquille car nous sommes un

peu fatigué, on est tous dehors à 15H00.

Belle explo, avec en prime la découverte de la première pour Benoit, certains avaient les yeux qui pétillaient, la bonne humeur était bien présente, enfin un bon moment de spéléo comme je les aime. Prochaine sortie le 25 et 26 Janvier. On continu les escalades vers le haut. Merci à benoît qui a offert 25 plaquettes acier car il tenait à participer au niveau matos et à Pascal qui a fourni 100 mètres de corde de gros diamètre.

PS: je suis preneur de corde de gros diamètre en fin epi pour placer dans les escalades.

A+ haut dans le souffleur.

Olivier